

COMMUNE D'OFFWILLER



Marc Lienhard

13 juillet 2025

Vu la délibération prise à l'unanimité
par le Conseil municipal d'Offwiller le 14 février 2025.

L'an deux mille vingt-cinq, le treize juillet, est honoré publiquement M. Marc Lienhard pour son engagement en faveur de la commune.

M. Marc Lienhard est né le 22 août 1935 à Colmar. Il commence sa scolarité à Strasbourg-Neuhof (1941-1943), la poursuit à Bouxwiller (1943-1945) puis au collège de Saverne (1945-1948) et, enfin, au Gymnase Jean Sturm à Strasbourg (1948-1953).

En 1953, M. lienhard intègre l'Université de Strasbourg pour des études de théologie protestante. De 1954 à 1955, il étudie à la faculté de théologie protestante de Montpellier, où il suit aussi des cours de philosophie. Après la poursuite de ses études à Strasbourg de 1955 à 1957, il passe encore une année d'études à l'Université de Bâle (1957-1958).

Avec le temps, Marc Lienhard est devenu un personnage emblématique de l'église protestante. Titulaire d'un doctorat d'État en théologie protestante délivré par l'Université de Strasbourg (1971), il a consacré ses premiers travaux de recherches à Martin Luther. De 1968 à 1973, il a été professeur de recherche au Centre d'Études Œcuméniques créé à Strasbourg par la Fédération luthérienne mondiale. Dans ce cadre, il a participé à de nombreuses conférences internationales. En 1973, il a intégré la Faculté de théologie protestante de Strasbourg, dont il a été le Doyen de 1991 à 1996. Il y a notamment enseigné l'histoire du

christianisme moderne et contemporain. Aujourd'hui professeur émérite de l'Université de Strasbourg, ses réflexions, ses travaux ainsi que ses multiples publications sont considérés comme des références nationales et internationales en la matière.

À côté de ses activités universitaires, Marc Lienhard est toujours resté fidèle à sa vocation initiale de pasteur. En 1963, il a été ordonné pasteur. Ses premières paroisses ont été celles de Bischheim (1961 à 1963) puis d'Uhrwiller (1963 à 1968). De 1997 à 2003, il a présidé tant le Directoire de l'Église de la Confession d'Augsbourg d'Alsace et de Lorraine que le Chapitre Saint-Thomas. Il a encore été membre du Conseil de la Fédération protestante de France de 1997 à 2003, président de la Conférence des Églises Riveraines du Rhin de 1997 à 2003 et président de l'Alliance Nationale des Églises Luthériennes de France de 2000 à 2003.

Sa carrière pastorale et universitaire a été remarquée par le Ministre de l'Intérieur Manuel Valls qui, par arrêté, lui a décerné en 2013 les insignes de chevalier de l'Ordre national de la Légion d'Honneur.

En 1993, il s'est installé avec son épouse à Offwiller et s'est rapidement investi dans la vie religieuse et associative du village. Tout en encourageant son épouse dans ses multiples actions menées dans l'intérêt de notre village, il chante au sein de la chorale paroissiale qu'elle dirige depuis 2003.

Pour toutes ces raisons, la municipalité le remercie et, par délibération adoptée à l'unanimité le 14 février 2025, lui décerne le titre de Citoyen d'honneur d'Offwiller, conformément aux dispositions du Code général des collectivités territoriales.

Son engagement honore la commune.

À Offwiller, le 13 juillet 2025.

Le Maire, Patrice Hilt

